
 寅さん記念館の展示室の一部を刷新し、寅さんの帰郷と旅立ちの駅であった「柴又駅」や全国を放浪した寅さんの旅をテーマ

にリニューアルします。 

新規事業 

 平成２８年４月（定員７０人）開設予定です。 

新規バス路線検討調査費助成します。 

今後は、このバス社会実験の結果を検証し、本格運行に向けた検討します。 
 

春号 

３～４か月健診 

の際に絵本を 

プレゼント 

小学校１年生の１学期中(予定) 

に図書リストから 

希望図書を贈呈 

中学入学時（１学期中）に 

学校図書館に見本展示する図書 

より希望図書を贈呈 

３歳児を対象に 

図書館より絵本を 

プレゼント 

向江すみえ 

の実績 

読書大好き！ 

かつしかっ子を 

応援します 

 葛飾区観光協会と協働して、柴又帝釈天参道など、日本の原風景が映し出されて

いる映画『男はつらいよ』のロケ地（４４都道府県）と柴又をつなぐイベント「寅さんサ

ミット」を本年１１月に開催します。 

４つの成長の節目（３か月・３歳・小１・中１）に図書を贈ります 

皆様には日頃より、真心からのご支援を賜り、心より感謝申し上げます。 

今後も皆様からお寄せ頂いたご意見・ご要望を「カタチ」に出来ますように 

全力で取り組んで参りますので、ご支援の程よろしくお願申し上げます。 



 平成26年12月12日 細田小学校にて実施。塩澤

教育長自ら授業を実施することにより、「かつし

かっ子宣言」への思いを直接伝える機会になると

同時に、教員の成長や授業改善へのアピールに

もつながります。（平成２６年 第３回定例会） 

 災害時に、エレベーター内に閉じ込

められた時に、必要な非常用品を収納

しています。（平成２６年 第３回定例会） 

   認知症の心配がある方やその家族を対象に、

高齢者総合相談センターで区医師会の認知症サ

ポート医による「もの忘れ相談会」を年１回開催。 

細田小学校での教育長の授業の様子 

 平成２２年・２４年の定例会で提案した区民マラソンが平成２７年３月８日、ついに開催されました！ 

小雨が降る中、たくさんのランナー・応援のみなさん・ボランティア・地域の皆さんにお集まりいただき、 

参加された方や地域の方などみんなで交流を深めた楽しいRUNフェスタとなりました。 

２３区初！ 

  園に出向いて診査を行います！ 

 発達に課題のある5歳児について、早期発見、早

期支援につなげるため、健康診査事業を行います。

この事業では、心理職が保育園や幼稚園に出向い

て行い、支援が必要な児童を見極め、個々の児童

に適した支援につなげていきます。 

 健康に関する様々な相談や不安等を総合的に

受け付けるための窓口を保健所内に開設します。 

健康電話相談「健康ホットラインかつしか」 
０３－３６０２－１２４４ 

   認知症の高齢者を早期に発見し、早期治療・

早期支援につなげるため、７０歳から７４歳の高齢

者を対象に区から認知症のチェックリストを送付し、

認知症が疑われる方を対象に「もの忘れ予防健

診」を行います。（平成２６年 第３回定例会） 

実績 

実績 

皆様の声がカタチになりました！ 

いつも多くのお声をお寄せいただき、誠にありがとうございます。 

 実績マークの施策は向江すみえが提案し実現しました。 

平成27年4月1日 第2701号 東京都葛飾区細田4-12-10 TEL:03-3671-4120 

総合庁舎のエレベーター内 

実績 

実績 

記念すべき第１回RUNフェスタに娘と５kmに挑戦

しました。健康のバロメーターとして毎年挑戦して

いきたいと思います！ 向江すみえ 

実績 



【健康寿命・活動寿命の延伸についての質問】 

健康部設置の意図、今後の区民の健康づくりへの支援推進について伺いたい。 

区
民
の
目
線
か
ら
一
般
質
問
を
！ 

≪区長≫ 

平成２７年度中に、３１１ある公園のうち５８か所 

（細田４丁目公園・鎌倉北児童遊園・柴又矢付公園等）に、 

ぶら下がりバーや背のばしベンチなど１４種類の健康遊具を設置

する。また、区内にある健康遊具の位置・種類が分かるポケット

サイズの案内マップを作成する。 

【鎌倉公園・鎌倉野草園の再整備についての質問】 
花いっぱいの公園のシンボルとして、改修される鎌倉公園に

大きな花時計を設置し、冬場には、公園全体をイルミネー

ションスポットとすることも魅力的な方法の一つだと思う。

また、公園を訪れた方々の滞在時間を増やす工夫として、地

域との協働で移動販売車などによる飲食の提供をしてはどう

か。 

≪都市施設担当部長≫ 

花時計やイルミネーションについては、地域の皆様とともに検

討する。イベントなどを通じて公園の魅力アップを図るととも

に、（移動販売車による飲食の提供については、）柴又公園な

ども参考にしながら民間事業者の活用も含め、利用者に長く滞

在してもらえる方策を検討する。 
葛飾区小菅西公園 

問： 

 答： 

健康遊具の設置計画の推進と設備を活用しての健康づくり支援を

どのようにするのか。 

―①―  
 問： 

 答： 

 答： 

≪区長≫ 

区民の健康増進をさらに増進するため、関係各部の連携のもと健康

に関する施策をこれまで以上に推進するため設置する。 

  

健康寿命・活動寿命の延伸への取り組みとして、飲食を提供する機会のある区の施設で、区民

からの健康レシピをメニュー化するなど、従来にない視点を盛り込むことも大切だと考えるが

どうか。 

≪保健所長≫ 

ご提案いただいたことについては、健康部の課題として、

関係各部や機関にも働きかけながら連携し、前向きに検討

する。 

 答： 

平成２７年第一回区議会定例会が開催され、２月２６日 

に、一般質問をいたしました。（主な質問要旨抜粋） 

ぶら下がりバー 

背伸ばしベンチ 

―②― 
 問： 

―③―  
 問： 



≪保健所長≫ 

「チャイルドビジョン」と０

歳からの「子どもの事故防止

チェックリスト」をすべての

保護者に説明しながら配布す

るよう準備する。 

【乳幼児の安全対策についての質問】 

視界や体感を通じて室内での乳幼児の危険因子を理解してもらうた

めの（仮称）ヒヤリハット・ハウスの常設し、子育て世代の方へ啓

発を図るべきではないか。 

ごみ減量に区民との協働で取り組む「かつしかルール」の更なる推進と、

食品ロス削減に向けた使い切り・食べきりメニューの公募や協力店の

「フードドライブ」の実施を求めます。 

「子どもの事故防止チェックリスト」や、子ども視界体験メガネ

「チャイルドビジョン」でチェック出来るようにすれば、安全対策

に役立つと思うが。 

 答： 

 答： 

≪保健所長≫ 

ヒヤリハット・ハウスは効果的なものの一つと考える。 

設備内容や規模、設置場所など様々な観点から検討する。  

 問： 

 答： 

 答： 

発行：葛飾区議会議員 向江すみえ 

【図書館事業の充実についての質問】 
小学１年生・中学１年生に配布するかつしかっ子ブッ

クと一緒に、読書通帳を配布してみてはどうか。 

≪教育長≫ 

各学校の取り組みを尊重しながら読書通帳の配布を含

め実施に向け検討する。 

読書通帳の例 

 問： 

 答： 

妊娠期における母親への無料歯科健診体制を早期に確立するべきと要望。 

 

 問： 

≪リサイクル清掃課長≫ 

「ごみ減量リサイクル推進協議会」 

とも連携を取りながら、実施に向けて 

検討する。 

≪健康推進課長≫ 

歯科医師会をはじめ、関係部局と調整し、その重要性から実施に向けて検討する。 

子どもの視界 

体験メガネ 

第３分科会での質問 

一般会計１７５４億６０００万円（前年比１，６％増） 

ステッカーの例 

―①―  
 問： 

―②― 
 問： 

第２分科会での質問 


